

VALLADOLID

EN TRES MINUTOS

TERESA DELGADO | TIRADORA DE ESGRIMA

«Mi sueño es llegar a las Olimpiadas»

Texto de J. Asua. Fotografía de Miguel Ángel Santos.

La trayectoria de Teresa Delgado le deja a uno 'touché'. A sus doce años ya colecciona en su casa medallas de oro, plata y bronce en campeonatos regionales y nacionales de esgrima y ha llegado a ser la tercera clasificada en el torneo de España para menores de 17 años, el culmen de una carrera deportiva que apunta muy alto. Cinturón marrón de karate, esta estudiante de primero de ESO en las Carmelitas duda ahora si probar suerte en las artes marciales. «Hasta los catorce no puedo examinarme para el negro», dice tranquila. Ahí queda eso.

¿Por qué eligió la esgrima?

«Mi tío Juan Durán hizo esgrima. Me dijo que lo probará, fui y me gustó. Empecé a los diez años.»

¿Qué es lo que más le llamó la atención?

«No sé, la manera. Al principio te lo imaginas como un deporte, ¡buaah!, como que es violento. Todo lo contrario, se trata de ser... fina.»

¿Más vale maña que fuerza, vamos.

«Es cuestión de agilidad, técnica... un poco de todo.»

¿Qué arma practica?

«La espada, porque en Valladolid los maestros de esgrima solo dan espada. En espada puedes dar a cualquier parte del cuerpo, en florete solo al tronco y en sable vale mano, cabeza y tronco.»

¿Su currículum deportivo es impresionante. ¿Cómo lo compaginas con sus estudios?

«También hago karate. En principio lo llevo muy bien con los estudios; digo yo que mientras pueda seguiré con todo.»

¿Qué tiene que tener un buen tirador?

«Precisión, porque hay que saber dónde tienes que tirar, agilidad y flexibilidad, además de conocer las técnicas. Se trata de pensar. Conocer lo que hace mal el contrario y aprovecharlo, sacar recursos de él.»

¿Cuál es su fuerte?

«Antes atacaba mucho, pero ahora hago más paradas -que la hoja no toque tu cuerpo- y respuestas, contrataques.»

¿Por qué los tiradores de esgrima gritan tanto en las competiciones?

«Tensión. Estás pensando: 'tiene que salirme bien, tiene que salirme bien'. Si te sale mal se te cae el alma por los suelos, pero si te sale bien pues gritas. Es un deporte donde hay que utilizar mucho la cabeza.»

¿Nunca se hacen daño?

«Siempre hay algún moratón, pero yo ya lo veo como normal.»

¿Hasta dónde quiere llegar en la esgrima?

«Mi sueño sería llegar a las Olimpiadas, lo que pasa que antes hay retos: quedar campeón de España en el absoluto y luego que te seleccionen.»

¿Una chica como usted que hace esgrima y es cinturón marrón de karate tiene que ser peligrosa.

«¡Hombre, hay límites! Primero, por la calle no vas a ir con la espada y segundo, siempre te dicen que lo primero es el respeto a los demás.»

¿Le hubiese gustado vivir en tiempos de los Mosqueteros?

«Antes la esgrima era como una asignatura, tenías que conocerla para ir por la calle, pero en esos tiempos no me hubiera gustado porque las mujeres no hacían esgrima.»

«La esgrima no es un deporte violento, todo lo contrario, se trata de ser fina»



Teresa Delgado.

Recuerde que...

► Impuesto de vehículos. Hasta el próximo 5 de abril está abierto el plazo para el pago voluntario del Impuesto de Vehículos de Tracción Mecánica en las dependencias municipales de la plaza de Santa Ana.

► SIGPAC. Los agricultores que soliciten pagos compensatorios tienen de plazo hasta el próximo 11 de marzo para actualizar sus datos en el Sistema de Información Geográfica de la PAC (SIGPAC).

QUIÉN ES QUIEN

ASOCIACIÓN VALLISOLETANA DE MODELISMO

Unidos por la afición al modelismo

EL NORTE VALLADOLID ■ La Asociación Cultural Vallisoletana de Modelismo nació a primeros del pasado mes de febrero «con el propósito de potenciar el arte del modelismo estático en la ciudad», ante la constatación de que si bien es una afición que comparten muchas personas, «no existía ninguna organización que se preocupase de la misma», según relata el secretario de la agrupación, José Ángel García Martín. Entre los objetivos de la nueva asociación el principal es unir a los amantes de esta disciplina, pero también la realización de ex-

Todas las asociaciones de la provincia en el canal Ciudad de Valladolid de nortecastilla.es



Miembros de la asociación de modelismo. / HENAR SASTRE

posiciones y concursos «que sirvan no solo como reunión de modelistas, sino que además consigamos revitalizar el turismo en la ciudad», en la medida en que atraigan a los actos a personas de fuera de la capital vallisoletana. Su lugar de reunión está todos los

sábado en el centro cívico Zona Sur, en la plaza Juan de Austria.

Más información: ☎ 653 818825  
Sábados de 18.00 a 20.30 horas en el aula 42 del Centro Cívico Zona Sur. Plaza Juan de Austria, 11. a.c.v.a.m@terra.es

USTED OPINA

La Policía Municipal ha iniciado una campaña de especial vigilancia para evitar las dobles filas en cuarenta calles de la capital con una gran intensidad de tráfico.

¿Es partidario de endurecer las sanciones contra las dobles filas?

PARA VOTAR POR TELÉFONO

983 412135

SÍ

983 412138

NO

PARA VOTAR POR INTERNET

nortecastilla.es

LA RESPUESTA DE AYER: ¿Mantiene el pan en su dieta diaria?

85% SÍ  
15% NO

Teléfono del Lector 983 412 121

EL TELÉFONO DEL LECTOR es una línea abierta las 24 horas del día. Procure exponer su mensaje con claridad y brevedad, y no olvide dejar su nombre, su apellido y su teléfono. lector.nc@nortecastilla.es

Aparcamiento en la calle Jorge Guillén

«Señor León de la Riva, lleva dos lunes consecutivos sin responder a los vecinos y empresarios de la calle Jorge Guillén. Se le llena la boca diciendo que siempre da la cara, pero lo que hace es dar capotazos y largas cambiadas a las preguntas que le incomodan. Le recuerdo lo que ya dije hace unos veinte días: cinco autobuses aparcados a las puertas del Patio Herrero, con un coche de patrulla cuidándoles y haciéndoles de gorrilla. Ese día no había políticos que custodiar ni ninguna otra excusa que sea creíble. A los vecinos y empresarios de la calle no nos permite aparcar, acosándonos de continuo con multas, y da cobijo a otra gente acogiéndolos en su seno. ¿Hasta cuándo seguiremos soportando sus arbitrariedades?»  
RAÚL GONZÁLEZ

Bares de copas sin licencia

«El pasado verano hice un escrito en el Registro del Ayuntamiento en el que denunciaba que un local situado en la Plaza San Miguel no reunía las condiciones de seguridad en cuanto a aforo, escaleras y la carencia de salida de emergencia, lo que implica en estos momentos un peligro constante para todos sus clientes. Confío que los trámites burocráticos se iban a agilizar porque puede ser que en estos momentos pudiera ocurrir una desgracia, estoy esperando a que el alcalde me conteste de una vez o me digan quiénes son los responsables de dar a licencia de apertura a este bar para que continúe navegando contra viento y marea a pesar de las denuncias. Nada más, espero una contestación y espero también que todas las anomalías que fueron denunciadas en

su momento se subsanen y ese negocio, con el cual no tengo nada en contra, pueda conseguir sus propósitos comerciales como todos los negocios. Este bar de copas tiene actualmente licencia como bar restaurante y lleva así desde el año 1990.»  
ALBERTO REY BATÁN

Contra el cambio de centro de salud

«Llamo para protestar por la decisión por parte del SACYL de trasladar a todas las personas que vivimos al lado del Centro de Salud de la Rondilla, que por cierto de toda la Rondilla somos los que más cerca vivimos del Centro de Salud, al nuevo centro que van a construir al lado del Carrefour-2 y que está a una distancia considerable de nuestros domicilios.»  
NATIVIDAD MARTÍN

Suciedad en Ciudad de La Habana

«Soy un vecino de la calle Ciudad de La Habana y es una vergüenza ver cómo dejan la suciedad calle los señores que recogen cartones del Día, que tiene su entrada principal por la calle Hernando de Acuña. Más que recogerlos se diría que los esparcen.»  
JORGE GÓMEZ

Contaminación

«Hace poco que he llegado a Valladolid y al leer la prensa y ver que los ciudadanos suspenden en una encuesta la calidad del aire que respiran me he sorprendido. Todo es digno de mejorar, pero me gustaría que se diesen una vuelta por otras capitales, como Madrid, donde a veces resulta insostenible pasar y respirar por el grado de contaminación que alcanza el ambiente. Valladolid no es de las peores.»  
IGNACIO VERDE